

SAINT MOÏSE, ÉVÊQUE DES SARRASINS

(389)

Fêté le 7 février

Après la mort d'Obedien, chef sarrasin chrétien, Rome fit la guerre à Mauvia, sa femme, princesse vertueuse, et qui avait tout fait pour propager le christianisme au milieu de ses peuples. Les Romains furent battus et forcés de demander la paix; la reine consentit à la condition qu'on lui donnerait le solitaire Moïse pour évêque de sa nation. Ce saint homme était sarrasin de naissance, et demeurait dans un désert voisin, entre l'Egypte et la Palestine, où ses prodiges et ses vertus l'avaient rendu fort célèbre. Il avait embrassé la vie solitaire presque dès l'enfance, et dès lors il quitta l'usage du pain et ne vécut plus que de dattes et d'eau, il dormait peu et passait son carême avec vingt dattes et une chopine d'eau, et souvent il arrivait à Pâques sans y avoir touché.

Les Romains furent très heureux d'avoir la paix à ce prix. Moïse fut donc conduit à Alexandrie où gouvernait un évêque arien nommé Luce. Il refusa avec une rare énergie de recevoir l'ordination de sa main, et lui reprocha ses crimes avec une sainte liberté. On fut contraint, dans la crainte de rallumer la guerre, de conduire Moïse auprès des évêques qu'avait exilés Luce, pour être sacré de leurs mains.

Devenu évêque, Moïse prit soin des Sarrasins; il trouva parmi eux peu de chrétiens, mais en convertit un grand nombre par ses instructions et ses miracles. Il conserva toujours la pureté de la foi et maintint sa nation en paix avec les Romains. On ne sait combien de temps il vécut ni où fut son siège épiscopal.

tiré de : Les Petits Bollandistes; Vies des saints tome 2